TEMAS DEL DÍA EN VIVO: MOVILIDAD EN BOGOTÁ | EN VIVO: CRISIS EN VENEZUELA | ALLANAMIENTOS DE PLANOS Y EXPLOSIVOS | EXÁRBITRO AGITA POLÉMICA | MASACRE EN VALLEDUPAR

**≡ EL TIEMPO** 

¡SUSCRÍBETE YA!

1

COLOMBIA | BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA SANTANDER BOYACÁ LLANO MÁS CIUDADES













EXPLICATIVO CALI

Petronio Álvarez: operativos contra venta de drogas, licor adulterado y tráfico ilegal de animales de

## mar vivos al festival del Pacífico



Capturas dentro de operativos de seguridad al Petronio Álvarez.

FOTO: Policía Metropolitana de Cali

Hubo 15 capturas por microtráfico y licor adulterado, cerca del coliseo El Pueblo, sede del festival, en Cali, y en Jamundí. El Dagma halló cangrejos traídos de Tumaco, Nariño.



a Policía Metropolitana de Cali, con apoyo de la Alcaldía y de la gobernación del Valle del Cauca, realizó **operativos desde antes del inicio del Petronio Álvarez para ir blindando el festival de música del Pacífico, contra delitos, como el tráfico de estupefacientes** y la venta de licor adulterado.



.

## Temas kelacionados

MEDELLÍN 10:07 A.M.

Los millonarios y suntuosos bienes incautados a la banda 'Los Viajeros' en Antioquia: ingresaban al país dineros provenientes de Panamá



En Medellín hay más de 10.000 viviendas utilizadas para renta turística: estos son los barrios que más las ofrecen



Así operaba la peligrosa banda 'los camioneros', implicado en atentar contra el alcalde de Bucaramanga, Jaime Beltrán

SANTANDER 12:00 A.M.



Barranquilla se encamina a una política pública de libertad religiosa: ¿qué hay tras este proyecto?

BARRANQUILLA AGOSTO 15 DE 2024



Los mi suntue incaut 'Los Vi Antioc al país prover Panan

MEDELLÍ



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Asimismo, en el Departamento Administrativo de Gestión del Medioambiente (Dagma) con la Policía detectaron una nevera con cangrejos, siete vivos y cinco muertos que iban a ser comercializados en el Petronio, donde hay zona gastronómica de comida de mar.

La Fuerza Pública les siguió el rastros a los presuntos integrantes de la banda llamada 'Los Gambinos', un grupo de delincuencia común organizada que con el tráfico de estupefacientes venía afectando zonas aledañas al coliseo El Pueblo, escenario del Petronio Álvarez, y tres entornos escolares de este sector del barrio El Lido, en el sur de Cali y a pocos metros de la empinada comuna 20, en la ladera. Allí, Siloé es uno de sus barrios.

Justamente, en zonas de la comuna 20 con Siloé, así como en El Lido y en el sector comercial, llamado La Nave, en zona baja de la ladera, hubo nueve capturas en plena vía pública de estos barrios y sectores.

El comandante de la Policía Metropolitana de Cali, coronel Carlos Oviedo, dijo que a estas acciones se suma la imputación de cargos a un hombre perteneciente a la mencionada estructura, quien fue capturado en desarrollo de un procedimiento policial por violencia intrafamiliar.

Entre los capturados se encuentran personas conocidas en el mundo delincuencial como 'Michell', 'Negro', 'Costeño', 'Chiqui', 'Óliver', 'Sombra', 'Flaco', 'Macabro' y 'Menor', este último "es un hombre de 26 años, encargado de coordinar las actividades criminales de la organización delincuencial. Algunos de los implicados registran antecedentes judiciales por hurto, porte ilegal de armas de fuego y tráfico de estupefacientes", informaron en la Policía.

El coronel Oviedo explicó, además, que las actividades de seguimiento dejaron al descubierto 48 eventos en los que se observa la comercialización de sustancias estupefacientes cerca del coliseo El Pueblo, colegios y parques infantiles. "El expendio era de 20.000 dosis semanales, lo que les representaba ingresos criminales superiores a los \$ 160 millones mensuales.

Las dosis de marihuana y derivados de cocaína eran escondidos entre canecas de basura, costales y cajas de cigarrillos para evitar la acción de las autoridades.

Los capturados fueron dejados a disposición de la Fiscalía General de la Nación por los presuntos delitos de concierto para delinquir agravado y tráfico de estupefacientes. Un Juez de Control de Garantías les dictó medida de aseguramiento intramural.



Son más de 500 hombres y mujeres de la Policía, tanto adentro como afuera, en los anillos externos, del Petronio Álvarez, así como 150 uniformados en cinco puntos de eventos de remate. También hay personal encubierto de la Fuerza Pública, en el festival













"Un importante operativo para blindar el festival Petronio Álvarez", reiteró el coronel Oviedo. Dijo que son más de 500 hombres y mujeres de la Policía, tanto adentro como afuera, en los anillos externos, del Petronio Álvarez, así como 150 uniformados en cinco puntos de eventos de remate. También hay personal encubierto de la Fuerza Pública, en el festival.

Entre tanto, en el municipio de Jamundí, la Policía llevó a cabo otro operativo que permitió la incautación de licor adulterado y la captura de seis personas, quienes al parecer, se preparaban para comercializarlo en el marco del Festival de Música del Pacífico Petronio Álvarez, el cual arrancó este 15 de agosto.

Según la Policía Metropolitana, **mediante una diligencia de allanamiento en el barrio Portal de Jamundí, las autoridades capturaron en** flagrancia a dos mujeres y a cuatro hombres, cuando fabricaban y envasaban estas bebidas alcohólicas nocivas para el consumo humano.

Además, en el lugar fueron descubiertas 33 botellas listas para distribución, más de 100 botellas vacías, tapas y, al menos, 80 dosis de derivados de cocaína

Cinco de los capturados registran antecedentes judiciales por los presuntos delitos de concierto para delinquir por darse para homicidio, hurto calificado, lesiones personales, violencia intrafamiliar, daño en bien ajeno y amenazas.

Los implicados fueron dejados a disposición de la Fiscalía General de la Nación por tráfico de estupefacientes y corrupción de alimentos, productos médicos o material profiláctico.

La Policía Metropolitana Santiago de Cali hace un llamado a la ciudadanía para que tenga en cuenta estas recomendaciones al momento de adquirir bebidas embriagantes:

En caso de sospecha **sobre la legitimidad del licor**, **se recomienda no consumirlo y reportarlo inmediatamente a las autoridades competentes.** 

También se aconseja comprar en sitios de confianza y reconocidos, además de destruir las etiquetas y tapas de las botellas.

A su vez, se debe verificar el estado de la botella, revisando que la tapa esté bien ajustada y sellada, y que la etiqueta esté bien pegada y no presente inconsistencias de impresión.

"Primero destacar el trabajo conjunto con la gobernación del Valle y la Policía Metropolitana. Hoy estamos teniendo un resultado positivo contra el microtráfico. Este es un mensaje claro contra quienes afectan la tranquilidad", comentó el secretario de Seguridad de Cali, Jairo García.

La secretaria de Convivencia y Seguridad Ciudadana, Ana María Sanclemente, dijo que se busca salvaguardar la salud de todos los asistentes al Petronio. "Lo importante es recordar las medidas de autoprotección al consumir este tipo de productos". Añadió que habrá controles en vías nacionales y accesos a Cali para fortalecer la seguridad, teniendo en cuenta eventos como el Petronio y la COP16, la cumbre mundial de la Organización de Naciones Unidas (ONU), la cual, se llevará a cabo del 21 de octubre al primero de noviembre.

## Cangrejos vivos y muertos iban al Petronio: está prohibida la comercialización de partes o de animales de fauna silvestre

En la Terminal de Transportes, las entradas a Cali y en el ingreso a la Unidad Deportiva Alberto Galindo, personal del Departamento Administrativo de Gestión del Medioambiente (Dagma) y la Policía Ambiental y Metropolitana, arrancó con la segunda fase de los operativos de inspección, vigilancia y control (IVC), con miras a evitar la comercialización de partes de animales, especies y derivados de fauna silvestre, durante la XXVIII versión del Festival de Música del Pacífico Petronio Álvarez.

Durante los operativos se identificó, en un vehículo intermunicipal proveniente del municipio de Tumaco (Nariño), una nevera con 12 especímenes de cangrejo azul *(Cardisoma crassum)*, recurso hidrobiológico protegido, cuyo consumo y comercialización por fuera del litoral Pacífico están prohibidos.

Estos cangrejos fueron llevados al hogar de paso de animales del Dagma para su valoración y cuidado. De los 12 animales aprehendidos, siete se encontraron vivos y cinco muertos, algunos con evidente grado de descomposición.

Las acciones de preparación para blindar el festival de las redes de tráfico de flora y fauna silvestre, se iniciaron hace más de tres meses con jornadas de sensibilización, toma de conciencia y educación ambiental, dirigidas, entre otros, a los expositores de las muestras gastronómica, empresarial y artesanal del Petronio.

"Desde hace más de tres semanas, junto a la Policía Ambiental y los grupos de Fauna y Flora Silvestre, además de las capacitaciones se han venido desarrollando operativos de control en las entradas y salidas de Cali. Estos operativos se intensificarán en zonas de especial interés como terminales de transporte, galerías y en la propia 'Casa Grande del Pacífico', sede del festival", detalló Sara Mercedes Rodas, subdirectora de Calidad Ambiental del Dagma.

Se estima que el litoral Pacífico colombiano es hogar de más de 2.000 especies de fauna y flora endémicas (que no se encuentran en ninguna otra parte del mundo). Pero y según reporta el Instituto Humboldt, en este mismo territorio se han perdido, al menos, 189 especies por la deforestación.

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de ELTIEMPO

Cali

RELACIONADOS | PETRONIO ÁLVAREZ | FESTIVAL PETRONIO ÁLVAREZ | FESTIVAL DE MÚSICA DEL PACÍFICO PETRONIO ÁLVAREZ | CAROLINA BOHÓRQUEZ | CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

